

全國農業教育新聞

民の希いは 繁栄の歴史新たに おこるとき
進む技術の研鑽に 喜び集う 農場協会

第600号 令和3年10月1日

(年4回発行)

第 1 号

発 行 所

全国高等学校農場協会

東京都渋谷区
円山町 2-20

全国大会挨拶

全国高等学校農場協会

会長
圭塚
光信



皆さんこんにちは。全国高等学校農場協会長の塙です。よろしくお願ひいたします。

本日は、衆議院議員あ

へ俊子様と文部科学省初等中等教育局参事官（高等学校担当）付産業教育振興室長林正敏様のご臨席を賜り誠にありがとうございました。そして、オンラインにてご参加いただきました衆議院議員石破茂様、衆議院議員西岡秀子様、農林水産省經營局就農・女性課課長平山潤一郎様ありがとうございました。

猛威を振るう新型コロナウイルスは、収まる気配がありませんが、各学校の先生方におかれましては、農

場管理や実習等、大変なご苦労が生じていることどうぞ推察いたします。

令和3年度第70回全国大会並びに研究協議会は、本來であれば星稜会館で全国の会員の先生方に集まつていただき、盛大に開催したいところであります。このコロナ禍の状況下にあることから、検討を重ねた結果、オンラインによる開催とさせていただきました。

本協会は、ご承知のように昭和27年に結成され、今年で70年目を迎えます。この間、一貫して農業教育の振興・発展に努め、農場施設・設備の拡充および農業教員の待遇改善への取り組み。そして農業教育の研究活動を推進し、農業高校の充実・発展に貢献してまいりました。今後も設立の意義を継承し、「会員のための組織」として、本協会が堅固な全国組織であり続けるために、全力で責務を果たしてまいりたいと考えております。

さて、わが国の農業は、農業後継者不足をはじめ農

業従事者の高齢化、耕作放棄地の増大、自給率の低下など様々な問題が生じております。農業後継者の育成が急務であります。農業関連産業等への人材輩出も農業高校の役割であると思つております。近年、農業高校の生徒数が減少傾向にある中で、女子の入学する比率が増えており、令和元年度の比率は48.9%で、平成11年度と比べ、10.3ポイント増加しています。この要因としては、農業高校において、栽培技術の学習だけではなく、加工・販売など、女子に人気の高い職業に関連する、幅広い科目を設定する学校が増えていること。そして学校内にとどまらず、より実践的に地域農業を学ぶ授業や、校内で生産された農産物の6次産業化に取り組む学校が多くなってきていることが考えられます。このように、農業高校は時代の変化とともに、関連学科の設立や地域の活性化に取り組んでまいりました。

又、今年の夏に行われようとしているオリンピック・

パラリンピックに向け、多くの学校でGAP教育を取り組み、安心・安全な農作物生産が行われるようになってまいりました。これは先生方の努力の成果であります。時代に対応した教育を実施していくことが、農業高校で学ぶ生徒にとって大きな力となつていくことと思っております。



